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14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 

DIREITOSDA PESSOA IDOSA - COMDIPI 

BIÊNIO 2018-2020 

 

Ata da 14ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa - 
COMDIPI Biênio 2018-2020, realizada aos 09 de maio de dois mil e dezenove, às 09h00 
horas no CELMI - Avenida União dos Ferroviários, nº 2100, Centro –                                     
Jundiaí (Espaço Junto a FUMAS). A reunião contou com a participação dos Conselheiros 
Municipais, ouvintes e ainda  presente o Senhor Promotor de Justiça Flamínio Silveira 
Amaral Júnior, conforme lista de presença assinada. Justificaram ausência os conselheiros: 
João Carlos José Martinelli (titular), Milton Calzavara (titular); Paula de Carvalho Gimenez 
(titular); Eda Aparecida Selicani Morikumi (suplente) e Renata Mangieri (titular). A senhora 
Presidente Teresa Nering Borçari agradeceu os conselheiros presentes e os dois 
representantes que irão para a Conferência Estadual do Idoso: Miriam Aparecida de Nicolai e 
Eurico Gonçalves de Lima e ouvintes. Passou à leitura da pauta: 01 - Inscrições para 
Informes Gerais. 02- Deliberação: 2.1 -  Aprovação da ata da Reunião Ordinária do dia 
11 de abril de 2019. 2.2 - Comissão de Registro. 03 - Semana do Idoso – informações. 
04 - Grupo de Estudos – informações. 05 - Comissão ILPI. 06 - Informes Gerais. A 
senhora Presidente Teresa Nering Borçari dá início à reunião pelo item da pauta 01 - 
Inscrições para Informes Gerais: se inscreveu os Conselheiros Vitorio Ângelo Durigati e 
Denise Vieira Amorim. Passando para o item da pauta 02- Deliberação: 2.1 -  Aprovação 
da ata da Reunião Ordinária do dia 11 de abril de 2019 a senhora Presidente Teresa 
Nering Borçari informa que as alterações da ata já foram realizadas e explica que a ata foi 
encaminhada junto com a pauta para conhecimento e leitura e se tivessem alguma alteração 
a ser feita era para ser enviada por e-mail antes da reunião, sendo assim, questionados os 
presentes sobre a leitura e se tinham algum apontamento de oposição à ata, não tendo 
nenhuma manifestação em contrário à mesma foi aprovada por todos os conselheiros 
presentes. Passando para o item da pauta 2.2 - Comissão de Registro.  A Conselheira 
Elaine Pilon, integrante da Comissão da Registro,  coloca que tem três clinicas de repouso 
em estudo para a inscrição: Mendonça Casa de Repouso Ltda-ME e RDM- Casa de Repouso 
– ME e Casa de Repouso de Recuperação Bela Vista Ltda e uma para renovação da 
inscrição: Centro Geriátrico Osher Ltda ME; salienta que a maiores dificuldades encontradas 
são apresentação das documentações, que vem incorreta e faltando dados. Coloca que foi 
analisado a documentação envidada pela Associação Espírita Beneficente Lar do Idoso de 
Jundiaí. que a documentação está correta e coloca para aprovação da Plenária a renovação 
da inscrição, que foi aprovada por unanimidade. Passando para o 03 - Semana do Idoso – 
informações a senhora Presidente Teresa Nering Borçari passa a palavra para o Assessor 
de Políticas Públicas Vitório Ângelo Durigati que inicia dizendo que ele, a Comissão de 
Eventos do FUMDIPI, A Secretaria de Educação, a Alessandra Citelli estão há mais de dois 
meses se reunindo. A programação ainda não está fechada totalmente somente duas datas 
estão confirmadas do dia 21 de setembro – Baile no CRIJU e no dia 22 de setembro com a 
abertura oficial e os jogos. Que os orçamentos estão quase 100% concluídos. Passando para 
o item de pauta 04 - Grupo de Estudos – informações. O Conselheiro João Paulo Iotti 
Cruz, idealizador e coordenador do Grupo De Estudos, coloca que reitera o convite para 
participação de todos, diz que este projeto surgiu para dar respostas e também mostrar as 
pessoas que o COMDIPI está ativo. Fala que o grupo hoje conta com 17 participantes, que 
estudam o envelhecimento. Salienta que durante a Semana do Idoso, haverá o lançamento 
da Coletânea dos artigos, cada participante está escrevendo um artigo de no máximo 03 
páginas do word, estes deverão ser entregues até 20 de maio de 2019, para correção, abre 
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para os conselheiros presentes e que não participam do Grupo de Estudos a possibilidade de 
também fazerem um artigo para compor a Coletânea. Salienta que o nome da Coletânea ser: 
“Novos olhares sobre a longevidade”. A Conselheira Marilu Batista Barreto Costa coloca uma 
ideia de se fazer um FORUM com experiências exitosas com idosos na cidade de Jundiaí. 
Passando para o item da pauta 05 - Comissão ILPI. A senhora Presidente Teresa Nering 
Borçari salienta que as visitas junto com A Promotoria do Idoso e a Vigilância Sanitária estão 
sendo feitas por ela e pela Assistente Social Sonia Maria Ferraz; coloca que precisa da 
participação de todos da Comissão de IPLI e também dos Conselheiros. A Conselheira 
Marilu Batista Barreto Costa diz que na outra gestão ela participava da Comissão e as visitas 
que ela fazia era com o olhar da saúde, mas entende que as visitas deveram ser realizadas 
com o olhar do COMDIPI e tem também os relatórios que deverão ser feitos. Sugere enviar a 
escala de visitas as todos os Conselheiros. A Conselheira Cintia Offa de Barros Basile 
Medina propõe que primeiro os conselheiros que integram a Comissão de ILPI agende um 
dia para as visitas e depois se necessário enviar a escala para os demais Conselheiros. O 
Conselheiro Vitório Ângelo Durigati se manifesta que no dia 05 de agosto ele irá. Seguindo 
para o item da pauta 06 - Informes Gerais – 01 – O Conselheiro Vitório Ângelo Durigati 
sugere para se pensar na possibilidade para o final do ano se fazer uma agenda especifica 
com as reuniões e com as ações do COMDIPI. Fala também que foi sábado passado no 
XXIII – JORI na cidade de Sorocaba, onde os atletas de Jundiaí estavam com os uniformes 
patrocinados pelo COMDIPI e foi procurado por diversas cidades para saber sobre as ações 
do COMDIPI de Jundiaí. 02 – A Conselheira Denise Vieira Amorim pergunta sobre o Edital de 
Chamamento nº 06 se já tem uma conclusão definitiva. Esclarecido que ainda o referido 
Edital está na Unidade de Gestão de Negócios Jurídicos, para acompanhar através do portal 
do MROSC. 03 -  O Conselheiro Luiz Dias da Costa pergunta se todos os assuntos 
relevantes que são discutidos na reunião ficam registrados em ata, tendo resposta afirmativa. 
Coloca ainda que as dificuldades relatadas sobre o ponto de ônibus e a calçadas perto do 
Bom Prato ainda não foram sanadas, diz também que alguns idosos estão com dificuldades 
de ler o letreiro do ônibus. A Conselheira Solange Aparecida Pires representante da Unidade 
de Transporte coloca sobre a modificação do ponto de ônibus do Bom Prato e calçadas 
explica que para modificar tem normatizações e que a referida Unidade de Gestão de 
Transporte está ciente, esclarece ainda que qualquer dificuldades encontradas a população 
pode deixar registrada. Nada havendo mais a tratar, a senhora Presidente Teresa Nering 
Borçari, declarou encerrada a presente reunião. Eu, Sonia Maria Ferraz Assistente Social, 
"secretária ad hoc” __________ lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada pela 
Assembléia, segue para assinatura da Presidente e demais conselheiros presentes. 

                          . 

 

Teresa Nering Borçari 

Presidente do COMDIPI 

 

Conselheiros Presentes: 

 

Cacilda Scaramel ___________________________________________________________ 

Cássia Regina Carpi Rodrigues _______________________________________________ 
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Cintia Offa de Barros Basile Medina ___________________________________________ 

Denise Vieira Amorin ________________________________________________________ 

Elaine Pilon ________________________________________________________________ 

João Paulo Iotti Cruz ________________________________________________________ 

José Eduardo Martinelli _____________________________________________________ 

Luiz Dias da Costa __________________________________________________________ 

Marilu Batista Barreto Costa __________________________________________________ 

Matilde Zichel Manzato ______________________________________________________ 

Solange Aparecida Pires _____________________________________________________ 

Vitório Ângelo Durigati_______________________________________________________ 

 


